



TRICOMONIASIS

Jenifer Alejandra López Vicente

Es una enfermedad venérea de carácter agudo o sub-agudo que afecta a los bovinos, principalmente en los órganos genitales de vacas y toros, y que puede ser transmitida por la copula, o a través del material de inseminación artificial con semen contaminado.

Etiología

El agente determinante de la tricomoniasis es el *Trichomona foetus*. Se trata de un protozoo que pertenece a la clase Mastigophora, orden Protomonanidos y familia Trichomonanidos, de forma alargada en su manifestación adulta y de 10 a 22 micras de longitud por 5 a 10 micras de ancho.

Transmisión

La Tricomoniasis, enfermedad venérea, se transmite del toro a la vaca y recíprocamente a partir de las uniones sexuales. Puede transmitirse por inseminación, a pesar de los cuidados que se toman en la recolección de semen, la mayoría de los eyaculados que provienen de toros infectados contienen tricomonas. Un salto con una hembra infectada es suficiente para que la enfermedad se transmita al toro.

Síntomas.

En la tricomoniasis, después de morir el feto en lugar de ser expelido inmediatamente, permanece por algún tiempo en el útero de la madre. Durante este período se macera, forma una masa pulposa, y el útero se llena de un fluido característico claro y de color blanco grisáceo, casi inodoro. El aborto suele tener lugar entre las 8 y las 16 semanas después de la cubrición, pero puede presentarse en cualquier momento de la gestación. No hay señales de este (celo) durante el tiempo de retención del feto.

Tratamiento y prevención

Si el aborto tiene lugar al principio de la gestación las vacas se curan por si solas. En tal caso, debe darse a la vaca un descanso sexual durante dos o tres períodos de celo. En casos rebeldes, hay una descarga continua del útero y la vaca no concibe. Los veterinarios determinan la causa del trastorno mediante la exploración manual del útero a través del recto. Cuando hay alguna obstrucción extraen y lavan al animal. No se conoce ningún medio de curar la enfermedad en los toros. Los que resultan infectados suelen venderse para el matadero.

T
r
i
c
o
m
o
n
i
a
s
i